

## Lamenta Ildefonso Guajardo que se pierda oportunidad del "nearshoring"

El diputado federal por Nuevo León, Ildefonso Guajardo, dijo que México no está capitalizando el flujo de inversión extranjera que está entrando al norte del país por el fenómeno del 'nearshoring', por lo que falta que esos impuestos que están dejando esas compañías se canalicen a inversión en infraestructura, como carreteras y energía eléctrica.

En una ponencia que impartió a estudiantes de Economía, en el Tecnológico de Monterrey, consideró necesario enviar señales de confianza al capital privado nacional y foráneo, así como certidumbre y respeto a los acuerdos del tratado de libre comercio "y estamos haciendo lo contrario, a pesar de esto los flujos están creciendo".

Sostuvo que hay muchas relocalizaciones que se están realizando en el norte de México.

"El problema es que si bien los flujos de inversión están creciendo no los estamos optimizando como deberíamos, porque deberíamos estar invirtiendo en infraestructura logística para comercio exterior, deberíamos de estar modernizando los esquemas de facilitación en las aduanas y enviando señales en el estado de derecho", añadió.

También mencionó que si se está invirtiendo en el futuro de México, las alianzas deberían estar con América del Norte.

"Deberíamos enfocarnos en alianzas estratégicas políticas con esa región de América del Norte, no podemos por un lado que el libre comercio siga favoreciendo y boicotearle la Cumbre de las Américas a Joe Biden, no asistiendo.

"Porque lo que está pasando es que en el fondo se está tomando la política de comercio exterior como lo fue la política exterior de la Guerra Fría en los años ochenta, cuando un gobierno expansionista como el de Reagan hacía intromisiones en Centroamérica, México balanceaba su estrategia aliándose con Cuba, pero eso fue antes de la caída del Muro de Berlín. En el mundo actual no hay margen, tenemos con claridad definir dónde estamos".

El ex secretario de Economía en el sexenio pasado opinó que el panel de controversia será un "tema que estará pateando el bote hasta después del proceso electoral en los Estados Unidos".

https://www.milenio.com/politica/ildefonso-guajardo-lamenta-pierda-oportunidad-nearshoring